

## Prix de la France moche 2023: voici les quatre villes primées cette année

Chaque année, Paysage de France publie un palmarès des quatre lieux de l'Hexagone considéré par l'association comme les « moches », à partir de photos proposées par ses adhérents.



Par V. Bre.

Publié: 13 Novembre 2023 à 17h18

C'est un palmarès dans lequel les villes de France redoutent de figurer un jour. Chaque année, [Paysage de France](#) publie les quatre lieux de l'Hexagone considérés par l'association comme les plus « moches ». Le choix est fait à partir de photos envoyées par les adhérents. Elles sont ensuite « triées, regardées, analysées ».

[Le palmarès 2023, dévoilé ce lundi 13 novembre](#), a « récompensé » la zone commerciale de pré-Droué à Chavelot dans les Vosges dans la catégorie « tripotée d'enseignes, et sans concession ».



### Quatre catégories créées

Le prix « obélix 2.0 » a été remis à Carnac dans le Morbihan. Non pas pour ses alignements de menhirs, mais pour ses alignements de plots servant à délimiter une piste cyclable. « Enfin, on a droit à un bel alignement bien rectiligne, avec des menhirs parfaitement identiques, sans aucune végétation pour les dissimuler. Merci ! », commente avec humour l'association.

L'entrée de ville d'Honfleur, dans le Calvados, remporte le prix dans la catégorie « Foire à l'enseigne ». « Bâches, panneaux, bannières, totems, drapeaux, faites votre choix, toutes les enseignes en promotion ! », ironise Paysage de France.



Enfin, dans la catégorie « Mise en valeur du patrimoine », une photo de la place des Vosges à Paris a été retenue. On y voit une publicité géante sur la façade d'un bâtiment.



### « Mettre en évidence des atteintes à nos paysages »

« Les maires des quatre communes concernées ont été informés il y a quelques jours. Pas sûr qu'ils apprécient cette distinction. Il ne s'agit pourtant en aucun cas pour notre association de stigmatiser telle ou telle commune, mais bien de mettre en évidence des atteintes à nos paysages », explique l'association basée à Grenoble, qui compte 2 000 adhérents.

Ce prix a été lancé il y a 5 ans avec l'idée « d'alerter les élus, de faire attention à nos aménagements sur le domaine public. C'est notre cadre de vie », [explique Olivier Saladin au journal Ouest France](#), administrateur de Paysages de France.